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05-01-21 
VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2 
¿Vives en un pueblo originario de la CDMX? 
SIGUENOS EN TWITTER: @IECM;  @CIUDADANOS_UNI2 
SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2 
 
VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO 
California es el estado con más mexicanos fallecidos por Covid-19 

SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango  

SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango 

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA 
INE 

La consejera electoral del INE, Claudia Zavala, mencionó que “hay una posibilidad que ya se exploró 
desde el año 2017 y hoy estamos retomando el modelo, que en este tipo de casos, como de 
emergencia, hoy que tenemos la emergencia sanitaria, los partidos políticos renuncien a la 
prerrogativa que les concede la Constitución, esto es radio, televisión, o radio y televisión, esa es una 
facultad que ellos tienen, porque es una prerrogativa constitucional que tienen los partidos políticos, y 
si ellos deciden renunciar a ella, lo pueden hacer. En este caso, lo que hicimos nosotros es garantizar 
la administración de este tiempo, del Estado, que le corresponde al INE, y a partir de eso, generar un 
modelo, porque por lo menos uno de los partidos políticos ya manifestó que quiere renunciar a estos 
tiempos, que hay que generar el modelo para que podamos nosotros seguir conservando la 
administración de estos tiempos de estado, pero generar las condiciones para que puedan colocarse 
en esas órdenes de transmisión los promocionales respectivos a la pandemia”. (Enfoque) Se anexa 
nota 
 
El consejero electoral del INE, Ciro Murayama, dijo “que al final del año, el 18 de diciembre, el 
coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, mandó un oficio al 
Consejo General del INE pidiendo que el INE pusiera a disposición del gobierno sus tiempos en radio 
y televisión y los de los partidos políticos durante la temporada invernal, así. Eso quiere decir que el 
INE, por ejemplo, que desde el 23 de diciembre administra los 48 minutos para uso electoral que le 
corresponden al Estado mexicano en todas las estaciones de radio y canales de televisión, pues 
tendría que renunciar a ello. Analizamos la situación y la respuesta fue ésta, que ustedes 
comentaban, por básicamente una consideración jurídica. La Coordinación de la Presidencia, la 
Coordinación de Comunicación Social no tiene ninguna atribución sobre tiempos del Estado, es una 
oficina de apoyo a la Presidencia, y en cambio, la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal 
señala que quien tiene atribución sobre estos tiempos, quien pauta los anuncios del gobierno, quien 
tiene toda esta relación en materia de radio y televisión es la Secretaría de Gobernación, que a 
nosotros no nos pidió nada. Entonces ni siquiera llegó la solicitud por el conducto adecuado”. (W 
Radio) Se anexa nota 
 
La comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, dijo que “qué bueno que el presidente siga 
hablando de transparencia. Creo que es muy bueno, para un país que se precia de ser democrático, 
que su líder esté preocupado porque haya más transparencia y en ese sentido, sí, desde el INAI 
coincidimos sobre la necesidad de ensanchar los caminos que fortalezcan el derecho a saber. Por 
eso creo que es importante y quiero remitirme a lo que hace unos minutos el ministro en retiro, José 
Ramón Cossío, ya mencionaba en torno a valorar la viabilidad jurídica de esta propuesta del 
Presidente de la República para que no se pierda de vista el mandato que hay sobre los demás 
poderes de la unión y no solamente sobre el Ejecutivo. En el caso de que esto llegara a prosperar 
sería una pérdida de la tutela de derechos humanos de acceso a la información y de protección de 
datos personales”. (La Octava) Se anexa nota 
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TEMAS ELECTORALES 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, abrió las puertas de su partido a los aspirantes de 
Morena que no fueron electos como candidatos a las gubernaturas de diversas entidades federativas. 
En conferencia virtual, dijo que Acción Nacional está abierto a cualquier persona que busque un 
cambio en el país, pero condicionó la adhesión a su partido al reconocimiento público de que las 
cosas en México no van bien y de que se necesita un cambio de timón. (Reforma.com) Se anexa nota 
 
El consejero presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado 
Gómez, informó del nombramiento del diputado federal Mauricio Toledo, como comisionado político 
nacional de asuntos electorales del Partido del Trabajo en el estado de Michoacán. “Se aprobó el 
nombramiento del C. Mauricio Alonso Toledo Gutiérrez como Comisionado político nacional de 
asuntos electorales del Partido del Trabajo en el estado de Michoacán y se le faculta para que 
coadyuve, supervise, oriente e implemente las directrices y mandatos de la propia Comisión Ejecutiva 
Nacional y de la Comisión Coordinadora Nacional para la selección de precandidatos y candidatos”. 
(Excélsior Online) Se anexa nota 
 

LEGISLATIVO 
Al cerrarse anoche la prórroga otorgada a legisladores para presentar su carta de intención para 
buscar relegirse, 448 de los 500 integrantes de la Cámara de Diputados entregaron su solicitud. De 
ese total, 444 son diputados en funciones, tres con licencia y un diputado suplente que nunca tomó 
protesta, según la información de la Mesa Directiva. (Jornada.com.mx) Se anexa nota 
 
El legislador petista Gerardo Fernández Noroña se negó a asistir a la instalación de la nueva 
Asamblea Nacional de Venezuela, tras rechazar la instrucción de utilizar cubrebocas durante la 
ceremonia como parte del protocolo sanitario ante la pandemia de covid-19. “Con la novedad que hay 
que acudir con cubrebocas a la instalación de la Asamblea Nacional en Venezuela. Así que viajé en 
vano, me quedaré todo el día en el hotel”, confirmó en redes sociales. (Milenio Online) Se anexa nota 
 

CIUDAD 
El Juzgado Séptimo de Distrito de Amparo en Materia Penal de la Ciudad de México concedió un 
amparo al exjefe de la policía capitalina, Raymundo Collins Flores en contra de la orden de captura 
librada en su contra como probable responsable del delito de uso indebido de atribuciones y 
facultades. (Excélsior Online) Se anexa nota 

NACIONAL 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el gobierno federal afina el plan para que a 
finales de marzo se hayan vacunado contra el Covid-19 a todos los adultos mayores del país, y entre 
este plan, detalló, está la conformación de brigadas de vacunación para ir hasta las comunidades 
más apartadas del país. Con el llamado a que “no vayan a hacer el ridículo”, el presidente exhortó a 
la población mexicana a actuar con rectitud y con honestidad y no “saltarse la fila” en el plan de 
vacunación contra el Covid-19, pues aseguró que ahora son otros tiempos y se denunciará a quienes 
lo hagan. López Obrador presumió que México es el país con el mayor número de personas 
vacunadas en América Latina y el número 13 a nivel mundial, incluso arriba de países como Finlandia 
y Austria. El presidente anunció que se alistan 10 mil brigadas compuestas por 120 mil trabajadores 
de la salud, soldados, marinos, promotores y voluntarios -los cuales serán resguardados por 
elementos de la Guardia Nacional- para vacunar contra el Covid-19 a alrededor de 3 millones de 
adultos mayores por semana en las comunidades más apartadas del país. Al señalar que “no es tan 
fácil”, AMLO aseguró que no tiene información de que empresas farmacéuticas -como Pfizer, 
Moderna o AztreZeneca- tengan acuerdos con gobiernos locales para venderles la vacuna contra la 
pandemia del Covid-19. (El Universal.com) Se anexan notas 
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La Secretaría de Salud informó que, a partir del 11 de enero, cuando llegue un embarque de más de 
400 mil dosis de vacunas contra Covid, iniciará la vacunación en Querétaro, Tlaxcala, Puebla, 
Morelos y Valle de México, así como en el resto de las entidades federativas. “Con las vacunas que 
lleguen se completará la vacunación en la CDMX y se seguirá con la zona metropolitana y en las 
demás entidades federativas. El personal de salud clínico será vacunado, en 11 categorías laborales, 
establecimos la vacunación en dónde está más activa la epidemia que es el Valle de México”, resaltó 
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Informó que en 
las entidades federativas que se mantenga el semáforo verde se podría vacunar al personal del 
sector educativo a fin de reiniciar las clases presenciales y con ello regresar a la normalidad. (El 
Universal.com) Se anexan notas 
 
Esta mañana distintas aeronaves con un nuevo lote de vacunas para atender el Covid-19 aterrizaron 
esta mañana en Monterrey, Nuevo León, y la Ciudad de México. El primer cargamento del 2021 de 
las vacunas de Pfizer-BioNTech arribó a estas dos ciudades un poco más tarde las 08:00 horas. El 
secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó en su cuenta de Twitter que hoy 
llegarán a la Ciudad de México y Monterrey, Nuevo León, un total de 53 mil 525 dosis. (El 
Universal.com) Se anexa nota 
 
Los integrantes de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional urgieron a que se esclarezca y 
deslinde responsabilidades sobre el apagón en 12 estados del 28 de diciembre, al señalar que la 
explicación de la CFE “se basó en documentación apócrifa”. A través de sus redes sociales, la 
asociación de los mandatarios panistas destacó que esta misma explicación de la dependencia 
encabezada por Manuel Bartlett se documentó con información apócrifa de la Coordinación General 
de Protección Civil del gobierno de Tamaulipas, la cual fue denunciada el 3 de enero. (Milenio Online) 
Se anexa nota 
 
Enfrentando una crisis de efectivo de Año Nuevo, Pemex se está quedando sin soluciones rápidas 
para cubrir los pagos de la deuda, y los analistas advierten que se necesitan reformas salvavidas en 
la estructura tributaria de la petrolera más endeudada del mundo, publicó hoy The Financial Times. El 
diario dijo que la petrolera mexicana recientemente cobró notas del Gobierno destinadas a ayudar a 
cubrir enormes pasivos de pensiones. Con eso, se tomó un respiro de un pago de deuda de 2 mil 
millones de dólares que vence en enero. (Reforma.com) Se anexa nota 
 
La percepción de los empresarios de la manufactura, la construcción y el comercio sobre la situación 
económica de su actividad y del país, continuó recuperándose al cierre de 2020, pero se mantiene 
todavía por debajo de los niveles reportados previos a la pandemia, de acuerdo con los datos 
publicados por el Inegi y el Banco de México. En su comparación mensual, el Indicador de Confianza 
Empresarial Manufacturero se ubicó en 43 puntos en diciembre de 2020, nivel que superó en 0.7 
puntos al del mes inmediato anterior, según series desestacionalizadas, con lo que acumula siete 
meses consecutivos al alza, pero se mantiene 6.7 unidades por debajo del nivel reportado un año 
antes. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
El Banco Mundial ajustó sus pronósticos para la economía mexicana con uno menos pesimista para 
el 2020, mantuvo el estimado para el 2021 y lo redujo para el 2022. Al dar a conocer la actualización 
de sus Perspectivas Económicas Mundiales, prevé para el 2020 que el PIB de México haya caído -
9% desde el -10% que veía en octubre del año pasado. Para el 2021 mantuvo su estimación de un 
crecimiento del 3.7% y para el 2022 la ajustó de 2.8% a 2.6%. (El Universal.com) Se anexa nota 
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INTERNACIONAL 
El gobierno italiano ha extendido las restricciones de viaje y otras medidas una semana más para 
contener un aumento en las infecciones por coronavirus. Un decreto aprobado por el gabinete el 
martes extiende las medidas anunciadas en diciembre hasta el 15 de enero. Al mismo tiempo, el 
gobierno acordó permitir que los estudiantes de secundaria regresen a clases a partir de la próxima 
semana, pero solo en un número limitado. Las escuelas secundarias han estado en aprendizaje 
remoto desde finales de octubre, aunque los estudiantes de primaria y secundaria han asistido a 
clases en persona desde el comienzo del año académico. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
Los electores de Georgia han comenzado a votar y del resultado dependerá cuál de los dos partidos 
controla el Senado estadounidense. Los comicios abrieron a las 7:00 horas locales y el cierre está 
previsto para las 19:00 horas. De los resultados dependerá en gran medida la posibilidad de que el 
Presidente electo Joe Biden pueda llevar a cabo sus planes para la pandemia, salud, impuestos, 
energía y el ambiente, entre otros asuntos cruciales. (Reforma.com) Se anexa nota 
 
John Shipton, padre del fundador de WikiLeaks, el australiano Julian Assange, ha pedido a Nueva 
Zelanda que dé asilo a su hijo, después de que la justicia británica rechazara la solicitud de 
extradición de EU, confirmaron este martes fuentes legales. "Nueva Zelanda es ciertamente una 
opción", dijo el abogado Greg Barns, asesor de la campaña en Australia en favor de la liberación de 
Assange y quien firmó esta carta junto a Shipton y su colega neozelandés Craig Tuck, al considerar 
que se trata de "un caso político" que puede ser negociado con Reino Unido. (El Universal.com) Se 
anexa nota 
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